

# ¿Tuvo Jesús Hermanos y Hermanas?

*Millones suponen que Jesucristo no tuvo hermanos ni hermanas carnales —que María su madre, fué por siempre virgen. ¿Pero es cierta tal idea?*

por J. W. ROBINSON

CUANDO Jesús fué a predicar a la sinagoga de su pueblo natal, maravilló a las gentes con sus enseñanzas. En su asombro, se preguntaban: "¿De dónde tiene éste esta sabiduría, y estas maravillas? ¿No es éste el hijo del carpintero? ¿No se llama su madre María, y sus hermanos Jacobo y José, y Simón, y Judas? ¿Y no están todas sus hermanas con nosotros?" (Mateo 13:54-56).

Note que este pasaje bíblico claramente afirma que Cristo tenía cuatro hermanos, y todos ellos son llamados por su nombre. La adicional pregunta: "Y no están todas sus hermanas con nosotros?" implica que Cristo tuvo por lo menos tres hermanas. Si hubieran sido únicamente dos, ellos habrían usado la expresión "las dos", en lugar del vocablo "todas".

Algunos insisten en que éstos no fueron realmente hermanos y hermanas, sino primos. Pero la Escritura revela que eso no es verdad.

He aquí la prueba.

La palabra "hermanos" es traducida de la voz griega "*adelphos*", la cual bien puede significar, además de hermano carnal, hermano espiritual, pero no "primo".

## No eran hermanos espirituales

¿Y qué decir acerca de la contención de que estos eran hermanos y hermanas espirituales de Cristo, en lugar de sus hermanos en la carne--sus escarnecedores?

Encontramos la respuesta en Juan 2:12. Cristo fué a Capernaum, acompañado de "su madre, y hermanos, y discípulos". Se hace aquí una marcada distinción entre sus hermanos y sus discípulos, demostrando así que *NO eran* lo mismo. Sus hermanos espirituales eran sus discípulos--los que creían sus enseñanzas. Sus hermanos carnales no le creían (Juan 7:5). Este pasaje ciertamente hace a Jacobo, José, Simón y Judas, sus hermanos carnales.

En la relación de Marcos acerca de la visita de Jesús a la sinagoga de su tierra natal, encontramos que las gentes se admiraban de su gran sabiduría y se preguntaban: "¿No es éste el carpintero, hijo de María, hermano de Jacobo, y de José, y de Judas, y de Simón? ¿No están también aquí con nosotros, sus hermanas?" (Marcos 6:3). Estas personas que habían conocido a Jesús desde su niñez, afirmaron específicamente que El era el hermano de varios individuos jóvenes que habían crecido en medio de ellos. Dichas personas estaban muy familiarizadas con los parentescos que existían entre las familias de toda la villa. Note que no los llaman primos, sino hermanos.

## Cristo el "Primogénito"

En Mateo 1:25 encontramos que Cristo es llamado el hijo "PRIMOGENITO" de María. La palabra "primogénito" es traducida del vocablo griego *protokon* que significa el primer nacido entre otros hijos--el mayor de varios

hijos en una familia. Si Jesús hubiera sido el único hijo de María, en el texto original se hubiese usado la voz griega *monogenes*, que quiere decir "hijo único". Jesús fué el "unigénito" hijo humano del Padre Celestial (Juan 1:18). Pero fué el "Primogénito"--no el "hijo único"--de María.

Muchos otros pasajes del Nuevo Testamento nos dicen claramente que Jesucristo no fué el hijo único de su madre.

En Gálatas 1:18-19, Pablo mencionó haber visto no solamente a Pedro, sino también a Jacobo el hermano del Señor en Jerusalén. Sabemos que Pablo estaba hablando de un hermano carnal de Jesús. Si hubiera referido a un hermano espiritual--un hermano en la fe --ciertamente habría incluido a Pedro entre los hermanos espirituales de Cristo. ¡Pero no lo hizo!

Pablo sabía que Cristo tenía otros hermanos. En una de sus cartas dijo: "¿No tenemos derecho de traer con nosotros una hermana por mujer como también los otros apóstoles, y los hermanos del Señor, y Cefas (Pedro)?" (I Cor. 9:5). Note que hace distinción entre los hermanos del Señor y los doce apóstoles. En Hechos 1:13-14 encontramos que los discípulos "perseveraban unánimes en oración y ruego, con las mujeres, y con María la madre de Jesús, y con sus hermanos".

Algunos, queriendo impugnar la verdad, se han referido a las siguientes palabras de Jesús con-

signadas en Mateo 12:46-50: "Porque todo aquel que hiciere la voluntad de mi Padre que está en los cielos, ese es mi hermano, y hermana, y madre;" y han reclamado esta escritura como prueba de que cuando la Biblia habla de los hermanos de Cristo, quiere decir hermanos espirituales, alegando que, por lo tanto, El no pudo haber tenido hermanos carnales. Tal argumento no tiene base. Si esta escritura probara que Cristo no tuvo hermanos ni hermanas, probaría también que NO TUVO MADRE. Lo que Cristo quiso decir al declarar esto es que aquellos que obedecen al Padre son todos igualmente preciosos a su vista; sin considerar conexión de consanguinidad.

#### "Los hijos de mi MADRE"

Como prueba final de que Jesucristo no fué el *hijo único* de su madre, busquemos el Salmo 69: 8, el cual todos los eruditos en Biblia reconocen como una profecía concerniente a Cristo. En dicho pasaje leemos: "He sido ex-

trañado de mis hermanos, y extraño a los HIJOS DE MI MADRE". En esta profecía Cristo se refería ciertamente a su madre y sus hermanos en el sentido físico--parientes carnales. La madre espiritual de Cristo es la Iglesia (Apo. 12:1-5), y sus hermanos espirituales son sus seguidores--aquellos que componen la verdadera Iglesia hoy en día (Mateo 12:49-50; Romanos 8:16-17, 29). Los hermanos espirituales de Cristo ciertamente le reconocieron desde el principio de su ministerio (Juan 1:35-49). Sin embargo, ERA un extraño (extranjero) para sus hermanos carnales. Ellos no creyeron en El durante su ministerio (Juan 7:2-5), aunque algunos de ellos se convirtieron después de su resurrección.

Todo aquel que de veras cree que la Santa Biblia es la inspirada Palabra de Dios, *no puede* dejar de ver estas verdades. Estas escrituras *prueban* con exactitud--absolutamente--que Jesucristo tuvo hermanos y hermanas que eran los hijos de su madre. El padre

de ellos era José, quien era el padre legal de Jesús, pero no su verdadero padre. Esto significa que Jesús y sus hermanos y hermanas tuvieron la misma madre, pero no el mismo padre.

La pregunta que debemos contestarnos ahora es esta: ¿Estamos dispuestos a *someternos totalmente* a Dios y aceptar su *Divina Palabra* como la VERDAD? ¿o preferimos por lo contrario, creer el edicto de los paganos que quieren deificar a una mujer, alegando que fué *por siempre virgen*? La doctrina de la "virginidad perpetua" es la enseñanza de Semíramis, la ramera fundadora de los Misterios babilónicos sobre los cuales mucha de la llamada cristiandad de nuestros días está basada. Tal doctrina es una rematada herejía.

De acuerdo con la Biblia, la madre humana de Jesús vivió una vida conyugal por demás normal y dió a José su esposo, varios hijos, después del nacimiento de Jesucristo. Cualquier otra doctrina es mera fábula.

*Si desea mayor información, diríjase a:*

Institución Ambassador  
Apartado 927  
Big Sandy, Texas 75755  
EE.UU.

Es Propiedad. — © 1969 por la Institución Ambassador  
RESERVADOS TODOS LOS DERECHOS

Impreso en EE.UU.